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Los universitarios de la comunidad apenas 
emprenden, pero quieren hacerlo. Esa 
podría ser una de las principales conclusio-
nes del ‘Estudio del Perfil Emprendedor 
de los Egresados en las Universidades 
Públicas de Castilla y León 2018’, elabora-
do por el Grupo de Investigación en Direc-
ción de Empresas (Gide) de la Universidad 
de León (ULE) en el marco de las acciones 
desarrolladas conjuntamente por SECOT y 
la Junta de Castilla y León. Durante los 
meses de marzo y abril de este año se 
remitió una encuesta a los alumnos –de 
León, Salamanca, Burgos y Valladolid– que 
concluyeron sus estudios de grado, licen-
ciatura, diplomatura, máster o doctorado 
en los últimos tres años, de los que con-
testaron 1.313.  

Con este informe se pretende conocer qué 
ocurre con los titulados en todos los nive-
les en las universidades públicas de Castilla 
y León una vez que obtienen su titulación, 
cuáles se quedan en la comunidad, cuán-
tos están trabajando, qué expectativas 
tienen y, sobre todo, cuáles tienen un perfil 
emprendedor y no descartan emprender 

en el futuro. El resultado al menos en esta 
última parte, es muy optimista, ya que el 
porcentaje de los que tienen en mente 
emprender es del 47 por ciento. No obs-

tante, la realidad se aleja todavía de esta 
cifra y actualmente, según el análisis de los 
datos, sólo el 4 por ciento de los encuesta-
dos trabaja por cuenta propia. La mayor 
parte son mujeres (62 %), mayores de 28 
años (43 %), residentes en Castilla y León 
(76 %) y con un nivel formativo equivalente 

a grado/licenciatura (57 %) en la rama de 
Ciencias Sociales y Jurídicas (36 %) con sus 
estudios finalizados el pasado curso (47 
%). Además el informe desprende que los 
que emprenden lo hacen pasados tres 
años desde la finalización de sus estudios 
y con un nivel formativo superior al resto 
(37 % con máster y 12 % doctorado). 

El principal por el que emprenden es por  
la necesidad (28 %); mayor independencia 
(25 %), ser esa la principal salida profesio-
nal en su titulación (22 %); explotar una 
oportunidad clara de negocio (17 %), o 
hacerse cargo del negocio familiar (8 %). 

Además, aquellos a los que les gustaría 
emprender y todavía no lo han hecho han 
señalado la existencia de barreras impor-
tantes para hacerlo, como es el caso del 
difícil acceso al asesoramiento durante las 
primeras etapas de la puesta en marcha 
del negocio (33 %), la dificultad para con-
seguir subvenciones para ponerlo en mar-
cha (33 %), la carencia de formación espe-
cializada en emprendimiento (21 %) o la 
dificultad para encontrar financiación    
(12 %). 

+ info www.emprenderencyl.es 

https://emprenderencyl.es/


SECOT EN ACCIÓN                     

Empresas creadas 
y en funciona-
miento tras la 
ayuda experta de 
SECOT 

Puestos de traba-
jo creados con el 
asesoramiento 
recibido de los 
Seniors 

Interesados en 
pertenecer a 
un club de 
antiguos    
alumnos 

Satisfacción 
media de los 
encuestados   
(de 0 a 5) 

Previsión de trabajo futuro: dados los intere-

santes resultados, se ha decidido ampliar el 

colectivo de estudio. A partir de septiembre de 

2018 se incluirá a los antiguos alumnos diplo-

mados de la escuela eSemp Madrid, además 

de los asesorados en 2016. 

https://www.eventbrite.es/e/entradas-premios-secot-a-la-excelencia-fundacion-repsol-46070911336


SECOT Álava SECOT Jaén SECOT Álava SECOT Jaén 

¿Cómo conociste SECOT? A través de su Presidenta y Fundadora, Lucila Gómez de Bae-
za. Coincidimos en un evento del Círculo de Empresarios, le interesó el tema del que 
estuve hablando -la Dirección de Personas en la Era Digital- y me invitó a sus oficinas de 
Madrid para contarme más sobre SECOT y animarme a empezar a colaborar con la 
entidad. Lucila es una mujer fascinante y por supuesto me convenció para entrar a for-
mar parte de SECOT. 

¿Cuándo empezaste a formar parte de la organización y por qué pensaste en este tipo 
de voluntariado? Hace unos meses. Llevo más de treinta años trabajando sin pausa en 
grandes multinacionales y siempre he intentado compartir los conocimientos y la expe-
riencia que he ido atesorando. 

Creo firmemente en la diversidad y en lo que enriquece a cualquier proyecto el contar 
con perfiles distintos (ya sean de género, edad, formación…). Ahora que contamos con 
vidas cada día más largas que han pasado de tener tres etapas clásicas (formación, 
trabajo y jubilación) a estructuras mucho más flexibles con diferentes etapas profesio-
nales, formaciones a distintas edades, transiciones… las relaciones intergeneracionales 
aumentarán y nos permitirán a todos beneficiarnos de los puntos de vista, valores y 
creencias de personas de edades diferentes a la nuestra. 

¿Crees que el papel de las mujeres profesionales en SECOT es beneficioso?  Por supues-
to. Es muy importante contar con modelos de mujeres que puedan inspirar a otras más 
jóvenes. En muchos casos hemos tenido que enfrentarnos a retos distintos a los de 
nuestros colegas varones y eso nos capacita para ofrecer un Asesoramiento, Tutoría, 
Mentoring o Coaching específicos y muy complementarios al que realizan ellos . 

FORMACIÓN                     
¿Qué consideras que es lo más interesante y enriquece-
dor de tu trabajo y formación profesional y que te ayuda 
a desarrollar una labor interesante en SECOT? Tengo 
más de 30 años de experiencia en la función de Recursos 
Humanos. Actualmente soy Directora de Captación de 
Talento de Europa Occidental en Microsoft y anterior-
mente he tenido la suerte de ser Directora de Recursos 
Humanos en empresas como Microsoft, Coca-Cola y 
L´Oréal. Puedo ofrecer la experiencia de haber trabajado 
en compañías con culturas de alto rendimiento y haber 
liderado diversos procesos de transformación y gestión 
del cambio. 

Mi mayor área de especialización es la gestión del talen-
to y en Microsoft he tenido la oportunidad de aprender 
las peculiaridades de gestionar personas en la Era Digital 
y de apoyar a los equipos de ventas en múltiples proyec-
tos de transformación digital de nuestros clientes. 

Como soy una convencida de que hay que aprender de 
por vida, puedo ofrecer también los conocimientos que 
he adquirido en diversas formaciones en los últimos 
años: Programa Ejecutivo en Exponential Technologies 
(Singularity University), Digital Acceleration (Hyper Is-
land), Dirección de Fundaciones (CEU)… 

Puedo ofrecer igualmente un amplio network resultado 

de haber cuidado muchas relaciones durante toda mi 
vida y habilidades docentes que cultivo como Profesora 
en la Universidad Carlos III y en varias Escuelas de Nego-
cio Digital (The Valley, ISDI…) 

Por último soy una apasionada de la innovación, la tec-
nología, la educación y el Mentoring (nunca tengo menos 
de 3 mentores y 5-10 mentorizados) 

¿Cómo ves la sensibilización sobre el fomento del enveje-
cimiento activo y la participación de los mayores en la 
sociedad? Creciendo por momentos gracias al aumento 
de la longevidad y otras tendencias demográficas. El 
tema empieza a estar de moda. Recomiendo desde aquí 
un libro (“La vida de 100 años”) y una película (“El beca-
rio”) que me han inspirado sobre el tema. 

¿Cómo animarías a quien está pensando en realizar un 
voluntariado? Hay pocas cosas que den tanta satisfac-
ción como apoyar a otros y ayudarles a desarrollarse o 
tener éxito. Además nunca he tenido un caso de volunta-
riado donde no haya aprendido tanto como la persona u 
organización a las que estaba apoyando. 
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Los mayores parecen estar de moda, quizás porque 
son cada vez más y porque han tomado conciencia 
de algunos de los problemas que les afectan  como 
el pago de las pensiones. Con más frecuencia ve-
mos el envejecimiento como un problema y con 
mucha menos como una oportunidad .El primer 
enfoque tiene en Google 5,3 millones de resultados 
y el segundo tan solo 1,5 millones. De poco sirve 
utilizar frases   como que el envejecimiento es en 
realidad una especie de rejuvenecimiento porque 
permite vivir no solo más tiempo como viejo, sino 
sobre todo, más años como joven. Y eso a pesar de 
que estas expresiones  reflejan una situación real 
porque la esperanza de vida sube sin cesar y con 
ella la que existe a los 65 años y la que la gente pa-
sa en buenas condiciones de salud.  Seguir conside-
rando viejos a las personas cuando cumplen 65 
años (o antes) es un anacronismo que no tiene fun-
damento. La Sociedad Geriátrica y Gerontológica 
de Japón ha probado que un individuo de 75 a 79 
años tiene un estado de salud semejante al que te-
nía uno de 65 a 69 veinte años antes. Y eso crea un 
nuevo escenario del que no nos damos cuenta o no 
queremos hacerlo. Como dice un libro de reciente 
aparición caminamos hacia la vida de 100 años en 
la que ya no nos vale el modelo de tres fases: la del 
estudio hasta los veintitantos años, la del trabajo 
hasta los sesenta y tantos y la de la jubilación has-
ta... Los modelos futuros serán distintos con cuatro, 
cinco o más fases. Con una etapa inicial de prepa-
ración que para muchos se alargará un poco más. 
Con una o varias de actividad, con periodos inter-
medios de formación o descanso, que tendrá que ir 
hasta los 75-80. Y con una de jubilación activa que 
deberá ser más corta. Hablamos de despilfarro de 
recursos materiales cuando no hacemos un uso co-
rrecto y mesurado de los mismos. Pues lo mismo 
podemos decir de los recursos humanos que pese a 
su evidente utilidad los arrumbamos al baúl de los 
recuerdos a edades injustificadamente tempranas. 

https://docs.google.com/viewer?a=v&pid=gmail&attid=0.1&thid=132b3db2e7e0df44&mt=application/pdf&url=https://mail.google.com/mail/?ui%3D2%26ik%3Da4821cc1e9%26view%3Datt%26th%3D132b3db2e7e0df44%26attid%3D0.1%26disp%3Dsafe%26realattid%3Df_gt4xt0nn0%26zw&sig=AHIE
http://www.facebook.com/pages/SECOT/310594118758

